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Commissione consiliare 8a - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, 
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL 13/04/2018 – ore 10.00 
 
O.D.G.: 
 

1) Esame bozza nuovo Regolamento di Polizia Urbana; 
2) Approvazione verbali sedute precedenti; 
3) Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni, Raffo Daria, Raggi Daniele, Serponi Elisa, 
Vannucci Andrea in sostituzione di Benedini Dante. 
Sono assenti: Spattini Nives, Barattini Luca  
Sono presenti inoltre: la Comandante della Polizia Locale dott.ssa Paola Micheletti e il Consigliere 
Lapucci Lorenzo.  
Presiede:  il Presidente Giovanni Montesarchio 
Svolge le funzioni di Segretario:  Chiara Masetti 
 

*********** 
 
Accertata la presenza del numero legale, il Presidente Montesarchio apre la seduta. Informa la 
Commissione che il giorno prima è stato deciso di organizzare una riunione congiunta di varie 
Commissioni consiliari con gli autotrasportatori del Marmo sul tema della regolamentazione e dei 
controlli sulla via dei Marmi, da tenersi fra una decina di giorni, alla quale chiede la presenza della 
Comandante Micheletti. 
La Comandante suggerisce che prima di incontrare gli autotrasportatori la Commissione si informi 
adeguatamente in modo da arrivare all’incontro preparata e si rende disponibile a una riunione 
preliminare con la Commissione.  
 
Alle ore 10,22 arriva la consigliera Spattini. 
 
Viene concordato di indire una riunione preparatoria congiunta delle Commissioni interessate per  
Venerdì 20 aprile alle 11,30. Il presidente della Commissione 6^ Daniele Raggi si farà carico di 
formulare l’ordine del giorno della convocazione. 
Successivamente il Presidente Montesarchio informa che Giovedì prossimo 19 aprile è in 
programma un incontro della Commissione con il Consorzio di Bonifica, per parlare degli interventi 
che il Consorzio ha in programma nel 2018 sul territorio comunale, compresi il taglio della 
vegetazione e gli sfalci lungo i corsi d’acqua, e per la presentazione della giornata di pulizia fossi e 
spiagge del prossimo 28 aprile con manifestazione alla Fossa Maestra. 
Quindi il Presidente propone di invertire l’odg anticipando l’approvazione dei verbali delle sedute 
precedenti.  La proposta viene accolta all’unanimità.  

  
 1) Approvazione verbali sedute precedenti 

 
Poiché non vi sono osservazioni, il Presidente mette in votazione i verbali del 27 marzo, 30 marzo 
e 3 aprile. Il verbale del 27 marzo è stato corretto come da modifica approvata nella seduta 
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precedente del 10 aprile, su proposta della consigliera Serponi, successivamente inviata via email 
dalla segretaria Masetti ai componenti la Commissione. I verbali del 27 e 30 marzo vengono 
approvati all’unanimità dei presenti. Il verbale del 3 aprile viene approvato all’unanimità con la sola 
astensione della consigliera Raffo che a quella seduta era assente. 
 
Su richiesta del consigliere Lapucci, il Presidente propone di invertire ancora l’odg anticipando la 
trattazione del terzo punto “Varie ed eventuali”.  La proposta viene accolta all’unanimità.  
 
 2) Varie ed eventuali 
 
Il consigliere Lapucci chiede di conoscere quale sia la volontà della maggioranza rispetto al 
problema dell’abusivismo a Marina di Carrara che lui stesso aveva segnalato in una delle sedute 
precedenti.  
Il Presidente Montesarchio afferma che da parte della maggioranza c’è la volontà di intervenire: è 
stato convocato un tavolo di concertazione con le Forze di Sicurezza e si attendono gli esiti dei 
controlli. 
La Comandante Micheletti spiega che i controlli sono già iniziati: sono partiti il giovedì, al mercato, 
insieme alla Polizia e ai Carabinieri, presenti una volta gli uni e una volta gli altri a settimane 
alterne, e con il coinvolgimento dell’Ufficio Immigrazione della Questura. A breve verrà affrontata 
anche la passeggiata a mare. Il punto della situazione verrà fatto al termine del piano di controlli 
che è stato predisposto.  
Il consigliere Lapucci prende atto della volontà della maggioranza. 
 
 3) Esame bozza nuovo Regolamento di Polizia Urbana 
 
Il Presidente Montesarchio si è fatto mandare poco prima dalla segretaria Masetti la bozza del 
verbale della precedente seduta del 10 aprile e legge ad alta voce come sono state riportate le 
decisioni prese dalla Commissione rispetto all’art. 5 lettere x) e y) e lettera z); la Commissione 
riconosce la conformità a quanto stabilito. 
Quindi la commissione prosegue l’esame dei punti che erano rimasti in sospeso e la verifica 
delle norme che necessitavano di integrazione o riscrittura o che dovevano essere inserite 
ex novo. Il Presidente Montesarchio legge mano mano ad alta voce le lettere interessate, che nel 
testo trasmesso via email riportano evidenziature in giallo. 
Art. 5, lettera aa) : nel testo sono presenti due diverse ipotesi, ipotesi 1 e ipotesi 2, che 
differiscono fra loro per le parti sottolineate. Inoltre, fra parentesi, viene posta all’attenzione della 
Commissione la scelta se indicare o meno anche le spiagge. 
Nel corso della discussione viene valutato se togliere la parte del “trasportare” lasciando solo 
quella del “sostare”. La consigliera Serponi teme che lasciando il divieto di “trasportare” si possa 
colpire anche chi trasporta perché ha un trasloco in corso. La Comandante Micheletti osserva che 
colpire il solo “sostare” non ha senso. Anche il Presidente Montesarchio è del parere che vada 
mantenuto anche il divieto di “trasportare”. Il consigliere Vannucci osserva che la norma consente 
un’azione di deterrenza da parte del vigile, che procede al sequestro della mercanzia; dopo sarà 
valutato il “giustificato  motivo” del trasporto, ma intanto il contravventore non vende.  
 
Alle ore 10,38 la consigliera Serponi esce temporaneamente dalla sala dove si svolge la riunione. 
 
Il consigliere Vannucci ritiene preferibile l’ipotesi 1 che riporta l’espressione “senza giustificato 
motivo”. Anche la Comandante Micheletti manterrebbe le parole “senza giustificato motivo”. 
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Il Presidente Montesarchio è in dubbio se precisare le spiagge. La Comandante Micheletti ritiene 
preferibile non precisarlo. 
La consigliera Spattini chiede se la Polizia Locale abbia margini di azione sulle spiagge. La 
comandante Micheletti conferma di sì, insieme alla Capitaneria di Porto. Fa presente che per anni 
la Polizia Locale ha fatto servizio sulla spiaggia ed è in grado di applicare il Codice della 
Navigazione. Chiarisce che l’Ordinanza fatta dal Comune si applica a tutte le spiagge, comprese 
quelle in concessione, mentre il Regolamento non si applicherebbe alle spiagge date in 
concessione, ma si applicherebbe alle parti private soggette a pubblico passaggio. Aggiunge che 
in realtà sulla spiaggia il problema non si pone: dato che la merce in vendita è abbastanza 
evidente, si può applicare la norma sull’abusivismo commerciale, senza bisogno di questa norma. 
Poiché il consigliere Vannucci ricorda che a volte sulla spiaggia si vedono dei veri e propri bazar, 
la Comandante Micheletti risponde che andrà visto come affrontare “a monte” il problema la 
prossima estate, magari ripristinando il servizio in spiaggia e pubblicizzandolo. Spiega che il 
motivo per cui il servizio in spiaggia non è stato più fatto dipende da una diversa priorità che si era 
data l’Amministrazione. Riconosce che quando il servizio è fatto in modo abbastanza frequente, 
qualche risultato lo porta. Osserva che in questa fase, fortunatamente, sia la Prefettura, che la 
Questura, che i Carabinieri e la Guarda di finanza sono disponibilissimi a svolgere controlli 
congiunti e il loro aiuto è importante perché la Polizia Locale può arrivare solo fino a un certo punto 
con gli accertamenti e poi deve fermarsi, ad esempio sulla provenienza della merce. 
In esito alla discussione viene preferita l’ipotesi 1 “trasportare senza giustificato motivo … 
(omissis)…” e viene concordato di escludere sia il riferimento alle spiagge che la specifica di 
determinate aree. La Comandante Micheletti evidenzia che resta la sanzione accessoria della 
confisca, che si attua attraverso il sequestro, ricordando che tra il momento del sequestro e quello 
della confisca passa un po’ di tempo e il contravventore ha la possibilità di presentare ricorso. 
Art. 7, lettera b) : la modifica è conforme a quanto richiesto dalla Commissione, infatti nella norma 
sono ora stati inseriti anche gli spurghi dei condizionatori. 
Art. 7, lettera c) : non vi è nulla da aggiungere, la norma è chiara e scritta bene.  
Art. 7, lettera n) : la modifica è conforme a quanto richiesto dalla Commissione. 
Art. 7, lettera o) : la lettera è conforme a quanto richiesto dalla Commissione. La Comandante 
Micheletti sottolinea che si tratta di una norma residuale che ovviamente non configura violazioni di 
altro tipo. 
Il consigliere Lapucci chiede informazioni rispetto al protocollo sottoscritto con AMIA per gli 
interventi di pulizia in caso di sinistri. Chiede come avviene la pulizia e di poter avere l’elenco degli 
interventi effettuati da AMIA nell’ultimo periodo, per vedere i tempi effettivi di intervento nelle ore 
notturne. 
La Comandante Micheletti spiega che se il materiale non crea pericolo può essere rimosso dal 
privato. Se invece crea pericolo deve essere chiamata la Polizia Locale, che fa intervenire il 
servizio di bonifica fornendo i dati dell’assicurazione del veicolo che ha provocato il sinistro. 
Precisa che AMIA interviene solo su richiesta della Polizia Locale o delle Forze dell’Ordine che 
sono state chiamate per i rilievi. Chiarisce che il contratto di servizio con AMIA per il momento è 
ancora quello vecchio e non quello deciso il mese scorso dal Consiglio Comunale. Fa presente 
che se il contratto di servizio prevede di intervenire entro 30 minuti di giorno ed entro 45 minuti la 
notte, quando ci sarà l’affidamento quei tempi dovranno essere garantiti, in caso contrario sono 
previste una serie di penali fino ad arrivare alla risoluzione del contratto. 
.  
Alle ore 11,07 la consigliera Serponi rientra nella sala dove si svolge la riunione. 
 
Il consigliere Raggi chiede di fare un passo indietro e tornare alla lettera c). 
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Art. 7, lettera c) : su proposta del consigliere Raggi viene concordato di inserire dopo le parole 
”o alle strutture di arredo urbano in genere” un inciso che faccia salve le strutture 
appositamente predisposte allo scopo, che potrebbe essere così formulato: “fatte salve quelle 
appositamente predisposte allo scopo”.   
Art. 7, lettera ab) : la norma è conforme a quanto proposto dalla Commissione.  
 
Seduta terminata alle 11,15 
 
Il Segretario verbalizzante 
       F.to Chiara Masetti     Il Presidente della Commissione 8^ 
                                                                                                   F.to Giovanni Montesarchio 
 


